Sesión:

CC.SO.2018.6

Fecha:

9 de octubre de 2018

Hora:

10:00

Lugar:

Auditoría Superior del Estado de Jalisco,

Av. Niños Héroes 2409, Col. Moderna, C.P. 44190 Guadalajara,

Jalisco.

Conforme a lo dispuesto en el artículo 12 de la Ley del Sistema Anticorrupción del Estado de Jalisco y previa convocatoria emitida el 2 de octubre de 2018, los integrantes del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco, se reunieron en Tercera Sesión Ordinaria del 2018, en el día, hora y ubicación arribas señaladas, y bajo el siguiente:

Orden del Día:

- 1. Registro de asistencia y declaratoria de quórum
- 2. Aprobación del Orden del Día
- 3. Lectura, y en su caso, aprobación y firma del Acta de la Sesión Ordinaria celebrada el 12 de julio de 2018
- 4. Seguimiento de Acuerdos
- 5. Foro Regional sobre la Política Nacional Anticorrupción organizado por el Programa Interdisciplinario en Rendición de Cuentas (PIRC) a celebrarse el 11 de octubre de 2018
- 6. Consulta Pública sobre la Política Nacional Anticorrupción
- 7. Programa de Trabajo 2018 de la Comisión Ejecutiva
- 8. Programa de Trabajo 2018 del Comité Coordinador
- 9. Solicitudes del Comité de Participación Social
- 10.Asuntos generales
- 11.Clausura de la Sesión

1. Registro de asistencia, declaratoria de quórum y apertura de la Sesión

El Presidente del Comité Coordinador, Mtro. Jorge Alberto Alatorre Flores, agradeció la asistencia de los participantes y al anfitrión de esta Sesión, Dr. Jorge Alejandro Ortiz Ramírez. A continuación, solicitó a la Secretaria Técnica verificara la existencia del *quórum* requerido para celebrar Sesión, y en su caso, se tome la lista de asistencia correspondiente.

La Secretaria Figueroa dio cuenta de la asistencia de seis de los siete titulares que integran el Comité Coordinador, por lo que hubo el *quórum* necesario, estando además presente Omar Cruz Sánchez, en representación del Fiscal Especial de Combate a la Corrupción.

A continuación, se declaró abierta la Tercera Sesión Ordinaria del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco.

2. Aprobación del Orden del Día

El Presidente Alatorre solicitó la lectura del Orden del Día a la Secretaria Técnica, tras lo cual, preguntó a los asistentes si tenían comentarios; al no haberlos, solicitó la votación correspondiente y por unanimidad fue aprobado el Orden del Día.

3. Lectura, y en su caso, aprobación y firma del Acta de la Sesión Ordinaria celebrada el 12 de julio de 2018

La Secretaria Figueroa señaló que el Acta correspondiente a la Sesión anterior fue enviada previamente para su revisión, se recibieron correcciones, las cuales fueron realizadas. El Presidente Alatorre consultó si había algún comentario adicional. Al no haberlos, se aprobó por unanimidad el Acta de referencia y se entregó una impresión para su firma.

4. Seguimiento de Acuerdos

Número y fecha del Acuerdo	Asunto	Estado (en proceso, concluido, otro)
A.CC.2018.1, de 22.03.2018	Aceptación de la Recomendación de la CEDH.	En proceso El Presidente Alatorre Flores entregó la respuesta a la CEDH La atención y seguimiento de la Recomendación, continua en proceso
A.CC.2018.2, de 22.03.2018	Análisis de las propuestas de la Contraloría del Estado en materia de OIC y mecanismos de prevención, control e instrumentos de rendición de cuentas.	En proceso Se continua su análisis en la Comisión Ejecutiva
A.CC.2018.3, de 22.03.2018	Elaboración del Plan de Trabajo 2018 dei Comité Coordinador.	En proceso
A.CC.2018.4, de 10.04.2018	Taller "Introducción al SEAJAL" para medios de comunicación.	Conciuido Se impartió el curso "Introducción al Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco" el 22 de septiembre en las instalaciones de la ASEJ.
A.CC.2018.5, de 10.04.2018	Seguimiento a la entrega de expedientes de la Fiscalía General a la Fiscalía	En proceso

	Especializada en Combate a la Corrupción.	
A.CC.2018.6, de 5.06.2018	Emisión de la R.CC.SEAJAL.2018.01. RECOMENDACIÓN AL CONGRESO DEL ESTADO DE JALISCO SOBRE LA ELECCIÓN DE LOS MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA.	En proceso Entregada y en seguimiento
A.CC.2018.7, de 5.06.2018	Recomendación R.CC.SEAJAL.2018.02. RECOMENDACIÓN A LOS PODERES PÚBLICOS, SUS DEPENDENCIAS Y ENTIDADES; A LOS ÓRGANOS CONSTITUCIONALES AUTÓNOMOS; A LOS MUNICIPIOS, Y DEMÁS ENTES PÚBLICOS ESTATALES Y MUNICIPALES DE JALISCO, PARA EL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DE LOS ÓRGANOS INTERNOS DE CONTROL.	En proceso Se enviaron oficios individuales y la recomendación impresa a: • 3 Poderes Públicos • 73 Dependencias y entidades del Poder Ejecutivo • 6 Organismos Constitucionales Autónomos • 125 Municipios • CTTVS y DGPPEGP-SEPAF Total: 207 Se recibieron 44 respuestas al día 1 de octubre de 2018 y diversas llamadas
A.CC.2018.9, de 12.07.2018	Elaborar una propuesta de "Política de Comunicación del Comité Coordinador", con la colaboración del personal y Enlaces de las instituciones integrantes de este Comité.	En proceso
A.CC.2018.10, de 12.07.2018	Colocar un espacio en para el Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco en los sitios web de las instituciones del Comité Coordinador para colocar la información pública del mismo y documentos relevantes, la cual tendrá una estructura y contenidos idénticos.	

		<u> </u>
		 La Contraloría del Estado apoyará a la SE con el diseño gráfico del logotipo "SEAJAL Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco" para que todas las instituciones lo utilicen, dicho logotipo será sometido a la aprobación de los titulares del CC. Las instituciones integrantes del CC crearán un vínculo utilizando el logo del SEAJAL que llevará al micrositio web señalado. Se propondrá al CC que el micrositio y sus vínculos estén disponibles a finales del mes de agosto. El Comité de Participación Social publicó en su página web: Actas del OG y del CC Recomendaciones del CC
A.CC.2018.11, de 12.07.2018	Publicar las convocatorias de las siguientes Sesiones en los sitios web de las instituciones del Comité Coordinador	En proceso
A.CC.2018.12, de 12.07.2018	Determinar una ruta crítica de trabajo para elaborar los memorandos de entendimiento, lineamientos de intercambio de información y en general, bases de coordinación y colaboración entre las instituciones integrantes del Comité Coordinador.	En proceso La Secretaria Técnica está en proceso de revisión de la documentación.
A.CC.2018.13, de 12.07.2018	Dar a conocer las funciones del SEAJAL y de las instituciones integrantes del CC, al personal de estas instituciones.	En proceso Se presenta en la sesión las propuestas correspondientes.

La Secretaria Figueroa procedió comentar los Acuerdos que se encuentran concluidos:

Respecto del Acuerdo **A.CC.2018.4** informó que se llevó a cabo el pasado 22 de septiembre el curso: "Introducción al Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco" para medios de comunicación en las instalaciones de la Auditoría Superior del Estado de Jalisco. Comentó que fue una actividad muy productiva donde se presentaron materiales muy valiosos por cada una de las instituciones que podrían

ser utilizados en futuras actividades, agradeció la participación de todo el Comité Coordinador.

La Secretaria Figueroa informó respecto de las Recomendaciones que se han emitido; particularmente de la Recomendación sobre el Fortalecimiento Institucional de los Órganos Internos de Control, siguen recibiéndose respuestas y se continúa con la clasificación de las mismas. Mencionó que como lo marca la Ley, al final del año se entregará un reporte de seguimiento a las Recomendaciones emitidas, que se someterá a su consideración para que, a partir de ello se realicen actividades para consolidar el impacto de las mismas.

También comentó la Secretaria Figueroa que tanto la Recomendación sobre la Elección de los Magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa y la Recomendación acerca de la Reforma a la Constitución Política y a la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Jalisco, se encuentran en el Congreso del Estado y respecto de la primera, informó que se reactivó el tema por parte del Comité de Participación Social.

Respecto al Acuerdo **A.CC.2018.9** informó que se llevó a cabo una reunión de trabajo con los Enlaces institucionales el 7 de agosto donde quedó manifiesta la necesidad de contar con una persona responsable del área de Comunicación y Medios, para poder ofrecer el apoyo correspondiente al Comité Coordinador. Comentó que se está desarrollando un análisis para contar con una Política de Comunicación propia del Comité Coordinador.

La Secretaria Figueroa resumió sobre el Acuerdo **A.CC.2018.10**, que en la reunión con los Enlaces institucionales, se analizaron los pros y contras informáticos que se podrían presentar al cargar en todos los sitios web la información generada por el Comité Coordinador como del Órgano de Gobierno, por lo que se continúa con el análisis de soluciones. Informó que el Comité de Participación Social colocó ya en su página web las Actas tanto del Comité Coordinador, como del Órgano de Gobierno, así como las Recomendaciones emitidas.

En relación Acuerdo **A.CC.2018.11** la Secretaria Figueroa hizo notar la publicación de las convocatorias, que a partir de la Sesión actual, ya fue difundida en algunos sitios web, como el Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco.

En cuanto al Acuerdo **A.CC.2018.13**, recordó que se han realizado diversas propuestas de agenda para presentar las funciones del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco en las instituciones integrantes del Comité Coordinador, mencionó que se requiere acordar siete fechas donde los siete miembros del Comité

puedan estar presentes para realizar una presentación por cada uno de los titulares.

La Secretaria Figueroa continuó, diciendo que se les compartió en formato impreso dos propuestas para realizar dicha actividad; la primera es continuar con la moción de realizar siete visitas institucionales, a partir del miércoles 17 de octubre, una por semana y se finalizarían el miércoles 5 de diciembre. La segunda opción que sometió a su consideración es que se acuerde un solo sábado para que se lleve a cabo dicha presentación para mandos superiores y medios de cada institución en una misma Sesión. Consideró que el material que se presentó en el curso a medios de comunicación es el insumo principal.

La Secretaria Figueroa solicitó el apoyo del Auditor Superior Ortiz, en caso de que se acuerde la opción dos, para llevar a cabo el evento en las instalaciones de la Auditoría Superior del Estado de Jalisco. Y señaló que se propone un sábado ya que la actividad programada es extensa, pero puede ser otro día en el que pudiesen estar presentes todos los titulares.

El Auditor Superior Ortiz consideró viable la opción dos y puso a disposición de la Secretaria Técnica las instalaciones de la Auditoría Superior del Estado de Jalisco para la realización de dicha actividad.

El Presidente Bravo consultó la posibilidad de realizarlo en cada institución e invitar a algunos de los integrantes del Comité Coordinador. Se discutieron las diversas posibilidades entre los presentes, la Contralora Brito propuso que cada titular revise su agenda y con base a las propuestas realizadas por la Secretaria Técnica acordar cuál opción es la mejor con el consenso de todos los titulares.

La Secretaria Figueroa acordó comunicarse con los Enlaces para establecer un día hábil y agradeció el apoyo del Auditor Superior.

5. Foro Regional sobre la Política Nacional Anticorrupción organizado por el Programa Interdisciplinario en Rendición de Cuentas (PIRC) a celebrarse el 11 de octubre de 2018

El Presidente Alatorre hizo uso de la voz y explicó que este Foro Regional se llevará a cabo el 11 de octubre, en el piso 9 del edificio de Rectoría de la Universidad de Guadalajara, en un horario de 9:00 – 15:00 horas. Mencionó que es un formato sencillo en el que se presentará una exposición del documento elaborado por la Red por la Rendición de Cuentas, posiblemente por el Dr. Mauricio Merino, tras lo cual se realizarán 5 mesas temáticas de trabajo simultáneas, para lo que solicitó

el apoyo del personal a su cargo, en donde más que presentar una ponencia se estará reaccionando a preguntas detonadoras de cada uno de los temas.

Comentó, que si bien no se requiere de una presentación, serviría una opinión para presentar en las mesas temáticas, seguido de las mesas se procederá al cierre del Foro. Informó que el material relacionado a dicho evento fue enviado con anterioridad vía correo electrónico.

La Presidenta Cantero consultó si era necesaria la presencia de los titulares al evento o si únicamente se requería la representación de la institución. A lo anterior, el Presidente Jorge Alatorre respondió que les agradecería su participación en la inauguración siempre y cuando sus agendas lo permitieran.

6. Consulta Pública sobre la Política Nacional Anticorrupción

La Secretaria Figueroa continuó con el desahogo del Orden del Día sobre los Foros Regionales de la Consulta Pública para la Política Nacional Anticorrupción que está a cargo del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, su Secretaría Ejecutiva y la Red Nacional de Comités de Participación Ciudadana.

Explicó que dichos foros están a cargo de los Comités Ciudadanos Locales, sin embargo, les recordó que la Secretaría Ejecutiva es quien da soporte técnico para la elaboración de la política pública, mediante la Comisión Ejecutiva. Por lo tanto, mencionó que la celebración de dichos foros, es un acuerdo múltiple de las instancias responsables.

La Secretaria Figueroa recordó que el Comité Coordinador ha venido apoyando la Consulta Pública: se difundió y participó en la encuesta abierta, Jalisco fue el Estado con mayor participación, se aceptaron las entrevistas y este Foro es continuidad de las actividades de la Consulta Pública.

Mencionó que este primer Foro será únicamente de un día, el martes 23 de octubre, posiblemente, en las instalaciones del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente en el edificio M, y los Estados que participan son: Colima, Michoacán, Nayarit y Jalisco. Comentó que es importante la difusión para que exista una representatividad regional.

La Secretaria Figueroa expuso la logística de las invitaciones; los titulares del Comité Coordinador, deberán extender la invitación a sus homólogos de la región para la asistencia al Foro.

Continuó explicando que se pretenden realizar máximo 5 mesas temáticas, mencionó que 3 de las 5 mesas ya están predeterminadas con base en los datos y

resultados de la Consulta Pública y las entrevistas antes mencionadas. Las otras dos mesas o solo una, dependiendo de lo que se acuerde, se podrán definir con base en los intereses de la región.

Propuso la Secretaria Figueroa, elaborar un formato de invitación con los logos proporcionados por la Secretaría Ejecutiva Nacional, al cual, cada institución adicionaría su logo o la Secretaria Técnica adicionará los logos de todas las instituciones para poder girar las invitaciones a sus homólogos en los Estados de la región. Consideró tener el material elaborado en la semana en curso.

El Presidente Alatorre en adición, apuntó que las mesas temáticas, ya contenía una sobre la participación ciudadana, tema esencial, sin embargo, por lo que les propuso desarrollar una mesa sobre institucionalización y coordinación en el Comité Coordinador, pues consideró que es una parte básica del trabajo y que no se tomó en cuenta dentro de los temas de la Consulta. Mencionó que se pueden dejar 4 mesas o si se considera que existe otro tema que se pudiera integrar y desarrollar las 5 mesas temáticas, lo dejó a su consideración.

El Presidente Alatorre aclaró las diferencias entre los dos eventos expuestos: mencionó que el primero es básicamente reaccionar a un documento académico y el segundo es un evento institucional en donde se contribuirá a lo que será la Política Nacional Anticorrupción.

La Secretaria Figueroa aclaró que los gastos deberán ser sufragados por los participantes. La Presidenta Cantero consultó si el Comité Coordinador sería parte del apoyo logístico. A lo anterior, la Secretaria Figueroa respondió que la Secretaría Ejecutiva está ofreciendo el apoyo logístico requerido.

El Presidente Alatorre señaló que con la difusión de la invitación y la participación de los titulares en las mesas de trabajo es como se espera que colaboren.

El Presidente Bravo propuso que se elabore la invitación con los logotipos de todas las instituciones del Comité Coordinador, en un solo formato y de esa manera ellos remitan la invitación.

El Presidente Alatorre propuso obviar la presentación del power point correspondiente a lo expuesto y lo dejó para consulta en lo individual y quedó a la orden en caso de existir alguna inquietud.

7. Programa de Trabajo 2018 de la Comisión Ejecutiva

La Secretaria Figueroa comentó que la Comisión Ejecutiva aprobó en Sesión Ordinaria celebrada el 19 de septiembre, el Programa de Trabajo, por lo que da

cuenta del contenido del mismo de manera general y mencionó los temas con los que se pretende finalizar este año:

- 1. Política integral sobre adquisiciones y contrataciones públicas en Jalisco.
- Las instituciones del SEAJAL
- 3. Fortalecimiento del Control Interno

Mencionó que la Comisión Ejecutiva solicitó hacer del conocimiento lo anterior al Comité Coordinador para que se valore como un insumo para la emisión de Recomendaciones y otros productos. Respecto al tema de institucionalización, comentó que se pretende continuar con la mejora del proceso de designación de titulares y concluir con los nombramientos pendientes, conseguir instalar el Sistema Estatal de Fiscalización y terminar la política de institucionalización.

La Secretaria Figueroa informó que se continúa trabajando en el análisis de los insumos que envío la Contraloría del Estado sobre diversos instrumentos. Recordó que si bien ya se emitió una Recomendación sobre el Fortalecimiento Institucional de los Órganos Internos de Control, aún se cuenta con material valioso para generar insumos para el Comité Coordinador.

8. Programa de Trabajo 2018 del Comité Coordinador

La Secretaria Aimée Figueroa comentó que se continúa en proceso de elaboración, y que el Presidente Alatorre le entregó los resultados de la entrevistas que hizo a los titulares del CC, propuesta de indicadores y otra información.

9. Solicitudes del Comité de Participación Social

Sobre este punto, la Secretaria Figueroa recordó que se ha analizado de manera colegiada con los titulares del Comité Coordinador, la solicitud que hizo el Comité de Participación Social, para que se emita un exhorto a diversas instancias, por lo solo somete a su consideración la propuesta de Acuerdo:

"Una vez analizado el acuerdo emitido por el Comité de Participación Social el 18 de agosto pasado, en el que solicitan que este Comité Coordinador emita un exhorto público entorno al posible conflicto de interés que surge en las labores de la secretaria proyectista de la Sala Superior del Tribunal de Justicia Administrativa, este cuerpo colegiado después de un análisis normativo y discusión entre sus integrantes, llega a al conclusión de que no tiene las facultades de emitir el exhorto solicitado".

El Presidente Alatorre sometió a votación la propuesta y fue aprobada por unanimidad. Se instruyó a la Secretaria Técnica para que haga del conocimiento al Comité de Participación Social dicho Acuerdo junto con el análisis respectivo.

10. Asuntos Generales

El Presidente Alatorre informó que el 10 de octubre el Comité de Participación Social entregará la opinión técnica para completar el Tribunal de Justicia Administrativa, con perfiles adecuados.

La Presidenta Cantero aprovechó el espacio para solicitar su colaboración de la difusión de la Convocatoria para integrar el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción que estará abierta del 10 al 30 de octubre, mencionó que toda la información acerca del proceso y requisitos se encuentran en la página web de la Comisión de Selección.

11. Clausura de la Sesión

Al no haber más asuntos que tratar, la Sesión se dio por terminada a las 11:05 horas, del martes 9 de octubre de 2018.

Nombre	Firma
Jorge Alberto Alatorre Flores	
Presidente del Comité Coordinador	
Jorge Alejandro Ortiz Ramírez	
Auditor Superior del Estado	
Omar Cruz Sánchez,	
En representación de Gerardo Ignacio De la Cruz Tovar Fiscal Especial de Combate a la Corrupción	
María Teresa Brito Serrano	
Contralora del Estado	a. en coa
	Página 10 11

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DE JALISCO

ACTA DE LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL COMITÉ COORDINADOR DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DE JALISCO

Ricardo Suro Esteves Presidente del Consejo de la Judicatura	
Cynthia Patricia Cantero Pacheco	
Presidenta del Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales	The trace of the same of the s
Avelino Bravo Cacho Presidente del Tribunal de Justicia Administrativa	2 July
Haimé Figueroa Neri Secretaria Técnica de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco	Hand

Última hoja del Acta de la Tercera Sesión Ordinaria del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco, de 9 de octubre de 2018.